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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 21. Sitzung des Schulausschusses 

am 23.09.2021 im Bewegungsraum des Primar Campus 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:27 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Willi Bargfrede Vertr.f. Frau Kirmeß 
Elternvertretung  Herr Jörg Bröske  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Lehrervertretung  Frau Karin Jungnitz  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß entschuldigt 
Ratsfrau  Frau Dagmar Kühnast  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann entschuldigt 
Ratsherr  Herr Michael Meyer Vertr. f. Herr Luttmann 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Frau Karin Stegmann  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Thomsen  

Gäste 
Leitung Primar Campus  Frau Jessica Hermonies  
Leitung Kindergarten Jed-
dingen  

Frau Nicole Kanapin  

Leitung Kindergarten Fabu-
la  

Frau Irmtraud Pape  

Leitung Kastanienschule  Frau Catrin Puschmann  
Leitung KindergartenWittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  
Schulleitung OBS  Herr Ronny Wieland  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 5 + 3 weitere KollegInnen aus dem Bauamt 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
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  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2021 
194-2021 5 Sachstand Digitalpakt 
  6 Bericht der Schul- und Kitaleitungen 
  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  9 Nächste Sitzung geplant: 16.11.2021 (Haushalt) 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Rabe eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. Für Frau Kirmeß und Herrn Luttmann 
sind heute Herr Meyer und Herr Bargfrede anwesend.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2021 
Die Niederschrift der Sitzung vom 18.05.2021 wird mit 7:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
  
194-2021 
5. Sachstand Digitalpakt 
Herr Grünhagen teilt mit, dass die Anträge zur Umsetzung des Digitalpaktes bei der Lan-
desschulbehörde online eingereicht worden sind. So soll mit den Mitteln des Digitalpaktes 
zunächst die Verbesserung der digitalen Vernetzung erreicht werden (Datenanschlüsse und 
Verkabelung- IT Infrastruktur) und das schulische WLAN eingerichtet werden. Für die jewei-
ligen Schulen sind die Kostenschätzungen zu den erst genannten Maßnahmen aufgelistet. 
Dem gegenüber stehen die Beträge des Digitalpaktes, die sich aus einem Sockelbetrag (je 
Schule 30.000 Euro) und einem Kopfbetrag (Schülerzahlen) zusammensetzen. Der Sockel-
betrag ist zwingend an jedem Schulstandort einzusetzen, der Kopfbetrag kann flexibel vom 
Schulträger auf die Schulen verteilt werden. Herr Grünhagen erklärt dazu, dass nicht die 
Betragssumme als Ganzes abgerufen werden kann, sondern das immer nur jeweils einzel-
ne Maßnahmen abrufbar sind. Nach Erstellung der Infrastruktur wird gemeinschaftlich mit 
den Schulleitungen über die Verwendung der Restförderung beraten. Da die Schulen be-
reits konkrete Pläne und Anforderungen zur weiteren digitalen Ausstattung haben, sollte hier 
der Anschluss zügig von statten gehen, so Frau Kühnast. Herr Grünhagen weist in diesem 
Zusammenhang auf den überregionalen Medienentwicklungsplan hin, der bereits in der Be-
arbeitung ist. Die Frage nach der Dauer des Genehmigungsverfahrens bis zur Umsetzung 
kann nicht verbindlich beantwortet werden. 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
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6. Bericht der Schul- und Kitaleitungen 
Bericht der Kitaleitungen: 
Wittorf: Frau Schorp-Boltz berichtet, dass zwei Kita-Gruppen aufgelöst und an den Primar 
Campus abgeben wurden, ebenso sind Mitarbeiterinnen zum Primar Campus gewechselt. 
Es sind bei einer 100 prozentigen Belegung 11 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Wittorf 
zurzeit beschäftigt. Die Gruppenreduzierung bedingte eine neue Betriebserlaubnis. Frau 
Schorp-Boltz berichtet von der Mitarbeitersuche über Facebook mit einer guten Resonanz, 
dennoch macht sich auch in Visselhövede der Fachkräftemangel zusehends bemerkbar. 
Sehr glücklich ist man mit den Schwimmzeiten im Visselbad für die Schukis. Corona ist 
nach wie vor eine große Herausforderung. 
Jeddingen: Frau Kanapin berichtet kurz über 2 neue Kolleginnen und bestätigt auch eine 
100 prozentige Auslastung. Der Kindergartenalltag wird noch von Corona bestimmt. Für die 
Schwimmzeiten und die organisierte Beförderung nach Visselhövede ist man auch hier sehr 
dankbar. 
Fabula: Die Kita ist mit 3 Ganztagsgruppen und einer Gruppe weniger immer noch sehr gut 
ausgelastet. Die Belastungen während der Bauphase des Primar Campus und der damit 
einhergehenden Umgestaltung des Außenbereiches waren beträchtlich. Es fehlte lange Zeit 
eine Spielmöglichkeit draußen, dies wurde durch eine komplexe Logistik von Ausflügen in 
die Umgebung und viel Verantwortung der Erzieherinnen kompensiert. Man freut sich auf 
die gute Nachbarschaft mit dem Primar Campus. 
 
Bericht der Schulleitungen: 
Frau Puschmann berichtet einleitend, dass die Anforderungen durch Corona im Primabe-
reich noch nie so streng waren wie aktuell, dies verlange stetig neue Wege und Umsetzun-
gen. Dennoch gab es eine schöne Einschulungsfeier für 69 neue Kinder. Die neuen Räume 
und vor allem die neuen Toiletten wurden begeistert in Betrieb genommen. Es gibt für alle 
Klassen Schwimmzeiten, wofür man sehr dankbar sei. Die personelle Besetzung ist aktuell 
gut, man sucht jedoch einen neuen Bufdi, da dieser spontan noch eine Studienplatzzusage 
erhalten habe. Mit Hilfe des Präventionsrates stehen ehrenamtliche Lernpaten für Kinder mit 
Lerndefiziten seit Schuljahresbeginn bereit und unterstützen bei den Hausaufgaben.  
 
Herr Wieland berichtet von einer sehr guten personellen Ausstattung im neuen Schuljahr, 
trotz dreier Abordnungen. Schwierig gestaltet sich nach wie vor die häusliche Testbereit-
schaft einzelner SuS, hier muss zeitaufwendig in der Schule nachgetestet werden. 
Die Podiumsdiskussion am 10.09.2021 unter dem Motto: „Jugend gestaltet Zukunft“ war 
eine gute und tolle Aktion. In Zusammenarbeit mit Vissel for Future wurde das Projekt 
Nachhaltigkeit in der Schule erarbeitet und wird mit Übergabe eines Klimaschutzschirmes 
mit Ideen und Fragen an den Visselhöveder Stadtrat am kommenden Freitag vollendet.  
Die Baumaßnahmen gehen voran und auch hier ist ein Ende und der Umzug in die frisch 
sanierten Räume absehbar.  
Abschließend gibt Herr Wieland den Hinweis auf das Programm: Startklar in die Zukunft“ – 
hier wurde vom Kabinett ein Kinder- und Jugendprogramm in Höhe von 222 Millionen Euro 
beschlossen, um damit die Auswirkungen der Corona-Pandemie zu bewältigen und Lern-
rückstände aufzuholen.  
 
  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Frau Kühnast nimmt Bezug auf den im letzten Schulausschuss genannten Sanierungsstau 
in den Schulgebäuden. Sie fragt nach einem Schulkataster und ob es schon Ideen oder 
Anregungen für den neuen Rat gebe? Herr Grünhagen beantwortet dies mit den im Oktober 
geplanten Koordinierungsgesprächen zwischen den Schulleitungen, Gebäudemanagement 
und der städtischen IT-Abteilung. Dies solle zunächst mit den jeweiligen Schulen allein 
durchgeführt werden. 
Herr Goebel gibt dazu zu bedenken, dass ein mittelfristiger Finanzierungs- und Sanierungs-
plan aufgestellt werden muss.  
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Abschließend bedankt sich Herr Goebel bei allen Beteiligten der Kastanienschule und der 
Kita Fabula für die Bereitschaft, die Einschränkungen im laufenden Betrieb beim Neubau 
des Primar Campus so geduldig hinzunehmen. Hier gab es manches Mal erhebliche Be-
schränkungen und er dankt Allen für die Einsicht und das Entgegenkommen.  
 
  
8. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
9. Nächste Sitzung geplant: 16.11.2021 (Haushalt) 
Zur Kenntnis genommen  
 
  
10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Herr Rabe schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:55 Uhr und dankt allen Gästen 
für ihr Interesse. Im Anschluss beginnt der nicht öffentliche Teil. 
 
 
  
 
 
 

Robert Rabe 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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